



La semana de las MiPymes

● La semana de las MiPymes es la oportunidad para abordar los desafíos de estas empresas en el marco de una estrategia de desarrollo nacional.

De acuerdo con los datos más recientes, las MiPymes agrupan al 98% de las empresas del país y de ellas depende, nada menos, que cerca del 50% del empleo. Sin embargo, su incidencia económica es baja porque representan menos del 12% de las ventas que se realizan en Chile.

Ciertamente, nuestra economía necesita grandes empresas capaces de adaptarse, crecer y competir en diferentes mercados y mientras sean más, mejor. Sin embargo, para aspirar a un desarrollo inclusivo y sostenible no podemos prescindir de la capilaridad y el valor que agregan empresas de menor tamaño, que debieran formar parte de encadenamientos productivos que favorezcan el desarrollo de comunidades locales y del país.

Las MiPymes viven realidades distintas y deben convenir en reducir la fragmentación de su representación.

Hay empresas que destacan en innovación y cuentan con el potencial para escalar sus propuestas de valor, pero al mismo tiempo son muchas las que no tienen suficiente capital de trabajo para funcionar o simplemente so-

brevir; para la mayoría las necesidades de financiamiento son enormes y el FOGAPE no alcanza.

Se requiere impulsos públicos capaces de adaptarse a esa diversidad.

Sin duda, el mayor reto está en la inversión para la innovación con impacto en productividad, porque elevarla es nuestro mayor reto económico como país y de ello depende nuestra capacidad para crecer.

*Enrique Paris H.
Decano Facultad de Economía
y Negocios, Universidad Santo Tomás*

Obstáculo para las pymes

● La creciente inseguridad en Chile ya lleva meses afectando a nuestra sociedad y el desarrollo de las pymes, algo que no se ve que pueda acabar pronto, lamentablemente.

De acuerdo a la Encuesta de Victimización de la Cámara Nacional de Comercio (CNC) del segundo semestre del 2023 casi un 60% espera que la delincuencia siga aumentando en los próximos seis meses.

Y muchos emprendedores se están enfrentando a lo que muchos ya describen como un nuevo "impuesto", derivado del aumento constante en los gastos relacionados con la seguridad,

como armarse, la instalación de cámaras de seguridad y rejas exteriores.

De acuerdo a la misma encuesta de la CNC, el 63,4% de los locales fue víctima de algún delito durante la segunda mitad del año pasado, lo que marca un alza respecto a los seis meses anteriores.

Es más, un 54% de estos encuestados afirma tener gastos fijos mensuales en esta materia que varían entre los 340 mil a 3,2 millones de pesos, y es algo que abarca desde las grandes a las pequeñas empresas.

Las pymes que muchas veces operan con márgenes reducidos, no tienen la capacidad de absorber los costos que implican los sistemas de seguridad adicionales. Cada incidente puede ser fatal para negocios pequeños que dependen de un flujo constante de ingresos para sobrevivir.

Es fundamental que el Estado actúe de manera decidida para crear un ambiente más seguro que permita a las pequeñas empresas crecer sin la amenaza constante de la delincuencia, ya que el éxito de estas es clave para el desarrollo del país.

*Andrés Montoya
Socio GIOO
y director Grupo Progestion*

Creación de un albergue

● En octubre pasó el Día de San Francisco y pasaron las elecciones. En ambos contextos, solicito humildemente a todos quienes resultaron electos como alcaldes y concejales, que tengar en cuenta en sus gestiones la creación de albergues para animales.

A través de alianzas público-privadas se podría gestionar un espacio para que las organizaciones animalista y voluntarios particulares, se haga cargo de la adopción y educación responsable sobre tenencia animal.

*Gustavo Roa Peña
gustavoroa09@hotmail.com*

Sin cambio en el equipo

● A los DT no les gusta que les cambien el equipo desde la galería, aun que esté perdiendo por goleada. En La Moneda no habrá cambio de ministros.

*Luis Enrique Soler Mill
lsolermilla@yahoo.e*

Invitamos a escribir cartas para este espacio de opinión. La dirección se reserva el derecho de edición de los textos.
cartasaldirector@australvaldivia.cl